

Miguel Angel Morales García, Presidente de la Cámara de Comercio e Industria de Toledo:

"Nadie defiende a la pequeña y mediana empresa"

La Cámara oficial de Comercio e Industria de Toledo es heredera de aquella que ya en 1911 se introduce en España con objeto de servir de órgano consultivo a la Administración y velar por la defensa de los intereses de las industrias y los servicios. De entonces acá las Cámaras de Comercio han pasado por vicisitudes en estrecho paralelismo con las circunstancias sociopolíticas del país. Hoy, con el retorno a fórmulas políticas y económicas más occidentales, las funciones atargadas de las Cámaras parecen recobrar un nuevo impulso.

Miguel Angel García es el hombre que empuña el timón de este organismo toledano. un poco desconocido aún para el hombre de la calle pero que lentamente va dejando atrás las brumas para surgir a una actividad cada vez más compenetrada con el pulso de la provincia. Y al presidente de la Cámara toledana le preguntamos en primer lugar:

P: Pero las Cámaras son realmente algo vivo y operante, en la realidad socio-económica toledana de hoy?

R: Bueno yo sentía una gran preocupación incluso antes de conocer qué eran las Cámaras porque las encontraba obsoletas, inoperantes, no sabía para qué servían y cuando nosotros accedíamos aquí no dimos cuenta que las Cámaras tenían una larga trayectoria que es un aval en cuanto a su, digamos, necesidad, al servicio que pretan al contribuyente. Tienen una gran solera y tienen una gran implantación y una gran imagen; se les escucha, lo que pasa es que esto se nota mucho más cuando sales fuera de España y ves el ambiente cameral que existe en América o en Europa. Lo que ocurre es que en España en el pasado próximo ha habido una época muy larga en que las Cámaras han estado en una vida vegetativa un poco víctima de los celos de otras organizaciones que consideraban que al existir ellas las Cámaras desaparecerían. Y durante este tiempo las Cámaras han sido las grandes desconocidas.

P: ¿Será por ese afán de darse a conocer por el que la Cámara no duda en ceder sus instalaciones incluso a exposiciones de canarios?

R: Efectivamente, una de las misiones que nos hemos impuesto es el dar a conocer la Cámara, acercarla al contribuyente, decirle qué es la Cámara, convencerle de que la Cámara no somos los treinta miembros que formamos la Corporación sino que somos los representantes de determinados grupos o determinados epígrafes o sectores que cada uno estamos representando aquí un grupo de estos pero la Cámara no la constituimos nosotros; la Cámara la constituyen las veintitantas mil licencias fiscales que hay. Es penoso ver cómo, quizás por falta de información, los toledanos infrautilizan los servicios

de nuestro Gabinete de Asesoramiento Técnico Comercial, que está para asesorarle gratuitamente en todo cuanto se refiera a los aspectos comerciales de las empresas y que, a pesar de su virtual interés, apenas es visitado.

P: Es problema de información y quizás también de mentalidad. ¿Cómo es en líneas generales la mentalidad del empresario toledano?

R: En este orden de cosas queda aún mucho por hacer. Por desgracia, abunda un sen-



Miguel Angel Morales: "A pesar de que todas las fuerzas del abanico político exponen en sus programas acciones y medidas de protección a la pequeña y mediana empresa, no hay sin embargo, ninguna que haya hecho suya verdaderamente la defensa de los pequeños empresarios"

tido anticuado de concebir la empresa. Por ejemplo, la escasa utilización de nuestro Gabinete asesor acaso sea por que muchos empresarios piensan que llevando ellos toda la vida al pie de su negocio no van ahora a pedir consejo a nadie sobre cómo resolver sus problemas.

P: ¿Las Cámaras son, a pesar de todo, partidarias del Mercado Común?

R: Sí, las Cámaras claro que sí. Lo que ocurre es que entre los componentes de las Cámaras quizá haya alguno que no. Pienso que somos Europa, que somos: occidentales, luego tenemos claro nuestro sitio y nuestra incorporación. Lo que pasa es que es tan difícil yo me pregunto qué es lo que va a ocurrir con determinados sectores que no están preparados. Se puede producir un shock irreversible en muchas empresas. Por eso hay que ocuparse de adecuar la empresa española, la estructura de la empresa española y la mentalidad del industrial español antes de incorporarnos a Europa, por que la verdad es que aquello es otro mundo.

P: Y volviendo a nuestro mundo más cercano, ¿cuáles son los

puntos reivindicativos más inmediatos que se plantea la Cámara toledana?

R: La problemática que hoy aqueja no a las Cámaras, si no a sus representados, es el de la crisis económica, que se deja notar más en el sector comercial o en el sector industrial que en cualquier otro por que son los que generan toda la riqueza que puede ser capaz de dar el país. Lógicamente, mientras no exista una tranquilidad laboral y una rentabilidad, pues realmente no podrá llegarse a una solución en este terreno. Pero yo pienso que las complicaciones son mayores en cuanto que las pequeñas y medianas empresas son abrumadoramente mayoritarias. La actualización de estas empresas a los tiempos actuales va a costar muchísimos más trabajos que las grandes. El contribuir a esta modernización entiendo yo debe ser una de las misiones de la Cámara. Y aquí es donde se funden los temas de la modernización técnica con la ruptura de las viejas mentalidades. Al igual que en la Naturaleza sucede la selección natural, la realidad económica arrasará a muchas de estas pequeñas y anticuadas empresas.

P: Realmente, llama la atención

mercio, es él quien dicta las normas y las leyes por las cuales se rigen las Cámaras es él quien controla las cámaras, su pervisa y aprueba nuestros presupuestos, pero no somos un organismo de la Administración pero funcionamos de una manera totalmente autonoma. La prueba de esto es la contestación que generan las Cámaras contra la Administración o del Gobierno cuando las medidas no entran dentro de los límites que las Cámaras consideran idóneas. Las Cámaras se financian mediante un mínimo porcentaje de licencia fiscal y del impuesto de sociedades, hasta tal punto es mínimo que la mayor parte de los recibos que aquí emiten a los contribuyentes son de veinticinco pesetas, que es el mínimo. Veinticinco pesetas y además es el dos por ciento de licencia fiscal.

La USO pide el 12% para el Convenio de Comercio

En las últimas reuniones mantenidas en Talavera y Toledo, la USO ha estado informando a sus afiliados sobre la situación del Convenio en el Sector del Comercio. Como recordarán se han celebrado tres reuniones entre los empresarios y sindicatos. La primera se estableció sin la presencia de la USO. En la segunda, los empresarios ofertaron una subida salarial del 9% y en la tercera, de un 10%. CCOO y UGT reclaman una subida del 15% de acuerdo con el coste de la vida, mientras USO considera factible la subida del 12%.

Ante la dificultad de llegar a un acuerdo, CCOO y UGT propusieron la huelga, denegada sistemáticamente por los trabajadores. Otras posibilidades serían: paros alternos; con poco éxito entre los trabajadores ya que se mantiene el miedo al despido y, aceptar el arbitraje voluntario. USO se niega por creer que este método es contrario al sistema de negociación.

El pasado miércoles la USO convocó a una reunión a las 7 de la tarde al resto de las centrales sindicales con el objeto de pedir se sumaran a su oferta del 12%. La reunión no pudo celebrarse por falta de asistencia.

que no halla grupo político u organismo económico que no hable en favor de la pequeña y mediana empresa. Desde los partidos a la izquierda hasta los más coservadores, todos les dedican sus mejores frases. Con tantos defensores, ¿corre riesgo nuestra pequeña y mediana empresa?

R: Yo pienso que, a pesar de que, en efecto, todas las fuerzas del abanico político exponen en sus programas acciones y medidas de protección a la pequeña y mediana empresa, no existe hoy por hoy ningún partido político representado en el parlamento que haya hecho suya verdaderamente la defensa de los pequeños empresarios, no actúan en función de tales sino que se dejan absorber por otros planteamientos de distinta índole a la empresarial exclusivamente.

P: Por último señor Morales García, no queremos concluir la entrevista sin que queden debidamente claros algunos perfiles de las Cámaras de Comercio. Mucha gente, interpreta el epíteto Oficial como vinculante al Ministerio de Comercio. ¿Es esto así?

R: Las Cámaras de Comercio dependen del Ministerio de Co-

Por otra parte, representantes de USO se reunieron el jueves con el delegado de Trabajo para explicarle su protesta por la exclusión de esta central sindical en el INEM. Con posterioridad fue remitido al Ministerio de Trabajo un telegrama redactado en los siguientes términos: "Ante la exclusión de la U.S.O del I.N.E.M. provincial de Toledo a pesar de nuestro 11,8% de representatividad, manifestamos nuestra más enérgica protesta, por el amparo y protección que este ministerio viene prestando a las actividades sectarias de U.G.T. y C.C. OO. (OIT, etc.) exigimos correcta interpretación Estatuto de Trabajadores."

5.500 litros de aceite tóxico esperan el canje

En Toledo hay recogidos más de 5.500 litros de aceite —presuntamente tóxico— en espera de su canje. A este respecto el Director del Mercado de Abastos, Rumesindo Abadía declaraba: "parece ser que vendrá un camión a recoger el aceite y otro a traer el del canje, pero no se sabe ni cuando van a venir ni si el canje va a ser inmediato". Anteriormente se recogía, por orden gubernativa, el aceite tóxico o presuntamente tóxico, de las tres firmas confirmadas. Actualmente se recoge todo el aceite presentado sin más requisito.



Las bombonas de aceite se alinean en espera del canje.

Cada botella o bidón está identificado por una etiqueta adosada al envase con el nombre del propietario, dirección, teléfono, fecha de entrada y procedencia del aceite.

El personal del Mercado no se ha visto reforzado para cumplir esta misión.

La falta de coordinación entre sanidad y el personal técnico del mercado va a producir el canje de aceites en óptimas cualidades, pero que por falta de análisis serán canjeados junto a los tóxicos.

HOSTAL-BAR-RESTAURANTE

Los Fabrilanes
ESPECIALIDAD EN
CORDERO ABASTOS, S.L. SOLOMILLO

Ctra. Madrid-Toledo, Km. 65 - Teléf. 22 46 22

TOLEDO